
S 
ono Théodoré, 
ho sentito par-
lare dell'espe-

rienza che sta realiz-
zando SIRP spa ed es-
sendo molto interes-
sato all'ambiente e 
alla sua valorizzazio-
ne e protezione, mi 
ha incuriosito tale 
sperimentazione che 
la società sta portan-
do avanti con entu-
siasmo. Per questo 
motivo, avendo avuto 
l'occasione di con-
frontarmi e di parlar-
ne con il direttore ge-
nerale Giuseppe Me-

neghello,  ho realiz-
zato questa intervi-
sta.  

Théodoré:  buona 
giornata Dott.  Giu-
seppe Meneghel lo ,  
che ruolo r icopre in 
azienda?  

Giuseppe:  sono Di-
rettore Generale in 
SIRP spa e mi occupo 
di  implementare in 
az ienda le scelte 
strategiche della 
proprietà.   

Théodoré: mi può 
parlare di SIRP spa?  

Giuseppe: la  storia 
del la Sirp nasce nel 
1969 quando i l  fon-
datore Gaetano 
Grotto, assieme ad 
altr i  due soci,  dà vita 
al l ’Unione Conciaria 
Veneta, a Cologna 
Veneta,  in provincia 
di Verona, nel cuore 
di uno dei maggiori 
distretti conciari ita-
liani. Le esperienze 
maturate da Gaetano 
nel mondo dei prodot-
ti chimici vengono in-
dustrializzate per la 
verniciatura di pelli 
per il settore della 
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 ALBE RO VITALE  
di  V ice n za  

In collaborazione con  

THÉODORÉ E IL COMPOSTAGGIO 
DEI FANGHI DELLE CONCERIE     
L’esplorazione delle tecnologie avanzate dei più piccoli per apprendere 
che l’industria e la tutela dell ’ambiente possono coesistere  



calzatura, pelletteria e arre-
damento.  

     La tenacia e le intuizioni 
di Gaetano e la sua spinta 
verso una costante innova-
zione tecnologica hanno re-
so, nel corso del tempo, Sirp 
un’azienda moderna, con 
una struttura organizzativa 
in cui sono presenti spiccate 
managerialità, con un plant 
all’avanguardia che occupa 
una superficie di 78000 me-
tri quadrati di cui 35000 co-
perti, dando impiego ad ol-
tre 200 unità con un fattura-
to annuo intorno ai 65 milio-
ni di euro.   

     Di  par i  passo a l lo  sv i lup-
po aziendale s i  è  evoluta  
anche la sensibi l ità verso  
l ’ambiente: la  S irp ce l ’ha 
nel DNA visto che l ’ intuiz io-
ne orig ina le del fondatore  
era di  fatto nobi l itare una 
parte del  processo  di  scarto  
del d istretto conciario di  
Arz ignano.  Perché? Innanzi-
tutto attraverso l ’attenzio-
ne al l 'ambiente, la  valor iz-
zazione dei propri  col labo-
ratori  come persone da pro-
teggere e co involgere nel  
processo produtt ivo, consi-
derando l 'ambiente dove 
l 'az ienda opera  come una 
r isorsa.  

     Un approccio che serve i 
clienti consumatori attraver-
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so il mercato, unendo alle 
caratteristiche tecniche e 
merceologiche, anche i valo-
ri etici. Questa è un ’idea 
presente nel nostro DNA, fin 
dalla fondazione.  

Théodoré: come state con-
cretizzando questi ideali?  

Giuseppe: stiamo sperimen-
tando nel recupero degli 
scarti e la nostra sperimenta-
zione è ispirata alla biomime-
si, con l' intento di trasforma-
re i fanghi delle nostre lavo-
razioni industriali in sostanze 
che possono essere riutilizza-
te nel  processo produttivo 
del nostro territorio, il tutto 
impiegando processi di tra-
sformazione naturali operati 
da microrganismi e lombri-
chi.  

Théodoré: me lo spiega me-
glio?  

Giuseppe: stiamo lavorando 
a questo progetto già da di-
versi anni e si è concretizzato 
a partire dal 7 dicembre del 
2021. Lo condividiamo con il  
gruppo di lavoro PIANTIAMO 
ALBERIVITALI ed il CREA 
(Consiglio per la ricerca in 
agricoltura e l ’analisi dell ’e-
conomia agraria), in partico-
lare con il Dr. Domenico Prisa 
del CREA Orticoltura e Floro-
vivaismo della sede di Pescia 
(PT),  che si occuperà di veri-

ficare se i fanghi trasformati,  
grazie all’intervento di mi-
crorganismi e lombrichi, po-
tranno essere utilizzati per la 
coltivazione in vaso di piante 
ornamentali.   

     La ricerca che in questo 
momento è in corso con il 
CREA si chiama appunto 
“COMMICRO -  Utilizzo di 
compost trattato con mi-
crorganismi e lombrichi per 
la coltivazione di piante or-
namentali" e si prefigge co-
me obiettivo quello di tra-
sformare  i fanghi conciari in 
compost di qualità utilizza-
bile in agricoltura, attraver-
so l’azione combinata di mi-
crorganismi e lombrichi. Un 
altro aspetto da non sotto-
valutare è la possibile ridu-
zione e eliminazione dei 
PFAS presenti nelle falde 
dalle quali l’azienda attinge 
l’acqua attraverso i pozzi, 
per la sua attività. 

Théodoré: interessante, può 
spiegare meglio? 

Giuseppe: con il CREA Orti-
coltura e Florovivaismo e 
PIANTIAMO ALBERIVITALI è in 
corso in questo momento, 
un’attività di ricerca che 
comprende la messa a punto 
di un processo di compostag-
gio dei fanghi conciari, sfrut-
tando l’attività di trasforma-
zione operata da microrgani-
smi di vario genere inoculati 
nei materiali di scarto.  

     Dopo un  primo periodo 
di compostaggio dei fanghi 
con microrganismi, ci sarà 
un successivo trattamento di 
trasformazione effettuato 
dai lombrichi e una valuta-
zione conclusiva in campo 
dei materiali compostati ot-
tenuti, tal quali o miscelati  
ai substrati normalmente 
utilizzati dagli agricoltori, 
nella coltivazione di piante 
ornamentali.  

Théodoré: tutto qui?  

Giuseppe: no, a fine speri-
mentazione i risultati scienti-
fici ottenuti verranno pubbli-



cati dal CREA su riviste scien-
tifiche internazionali d ’inte-
resse e noi procederemo alla 
consegna dei nostri fanghi ad 
un’azienda agricola, peraltro 
già individuata per l ’alleva-
mento dei lombrichi e la pro-
duzione di lombricompost.  

Théodoré: fantastico, così 
chiudete in maniera naturale 
e rispettando l ’economia cir-
colare il vostro ciclo produt-
tivo.  

Giuseppe: esatto, ma non so-
lo. Fedeli al nostro impegno 
verso la persona e l ’ambiente 
ed al radicamento nel terri-
torio, ci siamo resi disponibili 
con il nostro sindaco dottor 
Manuel Scalzotto attraverso 
PIANTIAMO ALBERIVITALI, 
che già lo fa in svariate scuo-
le, a rendere disponibile per 
10 classi del nostro territorio 
l’esperienza di CompostiAmo 
Scuola.  

Théodoré: perché lo fate?  

Giuseppe: per consentirci di 

I  C A N T I E R I  D I  E S P E R I E N Z A  P A R T E C I P A T I V A  

Pag. 3  WIGWAM NEWS - Anno XXXII—Numero 140 - 19 MAGGIO 2022  

stare sul mercato e generare 
profitto per la proprietà, per 
i collaboratori e per il terri-
torio, fornendo anche il no-
stro contributo alla soluzione 
di un problema, quello dei 
PFAS, che abbiamo ereditato 
come tutto il nostro territo-
rio. Siamo un ’azienda consa-
pevole delle nostre responsa-
bilità verso il territorio e le 
persone che lo abitano. Il no-
stro successo si fonda sulla 
nostra capacità di essere in 
sintonia con il territorio che 
ci ospita.  

Théodoré: complimenti vera-
mente!  

Giuseppe: questo è il model-
lo di impresa che abbiamo in 
testa e crediamo che sarà 
sempre più l ’unico possibile. 
Questo è il nostro impegno e 
su questo fronte siamo vo-
lentieri e consapevolmente 
sempre in prima fila.  

     I nostri clienti acquistano 
da noi  sia i nostri prodotti 

ma anche il nostro territo-
rio, la nostra attenzione, 
l’entusiasmo di tutti i nostri 
collaboratori ed il nostro im-
pegno. Se vuoi vedere il no-
stro sito ecco l’indirizzo: 
http://www.sirp.com/  
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